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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
DISMINUYE 13.4% POBREZA EN EL ESTADO 
Por Paulina Rosales 
Mientras que el dirigente local del PAN, Agustín Dorantes, defendió que ha disminuido un 13.4% la cantidad de 
personas que viven en condición de pobreza durante la actual administración, el dirigente estatal del PRI, Paul 
Ospital, indicó que Querétaro fue la única entidad del Bajío en registrar durante el 2019 incremento en el 
desempleo.(...) Es decir, que desde la administración del priista José Calzada a la actual de Francisco Domínguez, se 
ha registrado un decremento en la economía del estado hasta llegar a un 3% y, agregó, en el último año el 
crecimiento fue de 0.6%. (DQ) 
 
PRI 
 
LANZA EL PRI SU PLAN DE MOVILIDAD 
El PRI presentó este lunes un plan de movilidad urbana “recuperamos el tiempo” para la zona metropolitana que 
incluye a corto plazo la construcción de un tranvía dos líneas de Juriquilla-terminal de Autobuses con siete 
estaciones, y San José El Alto a Av. del Parque con seis estaciones. El dirigente estatal de este partido, Paul Ospital, 
afirmó que la movilidad es uno de los principales problemas que enfrentan los habitantes del estado. (DQ, AM, 
EUQ) 
 
PROPONE PRI ECHAR A ANDAR PROYECTO DE TRANVÍA; COSTARÍA ENTRE 10 Y 11 MMDP 
Por Katia Lemus 
Con el propósito de mejorar la movilidad en el municipio de Querétaro, el Comité Directivo Estatal del PRI propuso 
un proyecto de tranvía urbano que conecte el norte con el sur de la ciudad. Juan Gerardo Vázquez, especialista en 
temas de movilidad, explicó que a la par se crearían estaciones de transferencia multimodal y estacionamientos, 
cuyo proyecto costaría entre 10 y 11 mil millones de pesos. (CQRO) 
 
PROPONEN TRANVÍA Y LIMITAR LAS OBRAS DE DÍA 
Al presentar el Plan de Movilidad Urbana del PRI, el presidente estatal del partido, Paul Ospital, y el coordinador de 
estrategia, Juan Vázquez Herrera, criticaron el incumplimiento de los compromisos del gobernador y del alcalde 
capitalino para otorgar transporte gratuito a diversos grupos sociales y reducir a la mitad el tráfico y propusieron 
un sistema de tranvía o metro ligero y estaciones de transferencia para dejar los coches y usar el servicio público, 
además de prohibir el paso de vehículos pesados y la realización de obras públicas durante el día. (PA) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PROPONEN CREAR TRANVÍA; NO HAY DINERO: NAVA 
Con el slogan de “recuperemos el tiempo”, el PRI estatal presentó ayer su plan de movilidad para la zona 
metropolitana de Querétaro que incluye a corto plazo la construcción de 2 líneas de tranvías, a lo que el alcalde de 
Querétaro, Luis Bernardo Nava, respondió que no existen recursos para ellos. (DQ, principal) 
 
N: HOMOLOGAR FEMINICIDIOS 
El gobernador Francisco Domínguez destacó en la Sierra Gorda que, en la pasada reunión de la Conago, se propuso 
convocar a un encuentro a fin de homologar el sistema penal para el castigo de los feminicidios. (N, principal) 
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AM: RIELES DE LA BESTIA, ARTERIA DE UN QUERÉTARO DE CONTRASTES 
El accidente más reciente en la comunidad de La Valla, el municipio de San Juan del Río, abrió una herida en los 
habitantes de esta localidad. (AM, principal) 
 
EUQ: SEMBRARÁN SÓLO 50% DE TIERRAS POR SEQUÍA 
Debido a la sequía que pronostica la Conagua en el estado se sembrará entre 30 y 50% de la superficie agrícola, 
informó Carl Heinz, titular de la SEDEA. (EUQ, principal) 
 
CQRO: BUSCAN HOMOLOGAR DELITO DE FEMINICIDIO Y QUE HAYA CASTIGOS EJEMPLARES 
Ante los casos recientes de feminicidios, la Conago avaló convocar a los fiscales o procuradores estatales, a los 
gobernadores y al Fiscal General de la República, Alejandro Gertz para homologar el delito de feminicidio. (CQRO, 
principal) 
 
PA: TIRARÁN LEY GUARURAS 
Confía el PRI en tirar la llamada “Ley Guaruras” aprobada por el Congreso local hace una semana para dar escoltas 
a los funcionarios estatales aún después de dejar los cargos. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR ANUNCIA INVERSIONES EN OBRAS Y SALUD EN ZONA SERRANA 
Para la ejecución de obras de impacto social, vivienda y educación, el gobierno del estado de Querétaro invertirá 
48.4 millones de pesos en el municipio de Pinal de Amoles, anunció el jefe del Ejecutivo de la entidad, Francisco 
Domínguez, durante su primer día de actividades en la gira que desarrolla en la zona serrana, donde también 
entregó equipo para el sector salud por 30.2 millones de pesos.  (DQ, N, EUQ, CQRO, AM)  
 
EJECUTARÁN 50 MDP EN PINAL DE AMOLES 
Por Anaid Mendoza 
En gira de trabajo, el gobernador Francisco Domínguez anunció que se beneficiará a los pinalenses con 
infraestructura de impacto social como de vivienda, educativa y urbanización, con una inversión de cerca de 50 
mdp sólo para el municipio de Pinal de Amoles. (DQ) 
 
ENTREGAN 12 UNIDADES MÓVILES PARA BRINDAR ATENCIÓN MÉDICA 
El gobernador Francisco Domínguez encabezó la entrega de 12 camionetas destinada a realizar caravanas para 
brindar servicios de salud en zonas de difícil acceso, Julio Cesar Ramírez, SESEQ, destacó que con la renovación de 
estos equipos se beneficia a las comunidades alejadas y se contribuye a mejorar la salud de los habitantes de la 
entidad. (N, AM)  
 
CONAGO BUSCA HOMOLOGAR SISTEMA PENAL EN TEMA DE FEMINICIDIO 
El gobernador Francisco Domínguez anunció que en la pasada reunión de la Conago se propuso convocar a un 
encuentro para homologar el sistema penal para el castigo de los feminicidios. Precisó que la propuesta es que se 
convoque a los fiscales de toda la república, procuradores y gobernadores para discutir la homologación del 
castigo para este delito. (DQ, AM, EUQ, ADN) 
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NO LLEGA CARRETERA OFRECIDA POR AMLO 
Por Anaid Mendoza 
Un proyecto carretero que beneficiará a los estados de Guanajuato y Querétaro impulsado por la Alianza Centro 
Bajío Occidente está en manos de Banobras, comentó el gobernador Francisco Domínguez. Agregó que el proyecto 
fue aprobado por el presidente hace un año, por lo que espera en próximas fechas las autoridades competentes 
den continuidad a la obra. (DQ) 
 
SI QUIEREN FALTAR, QUE PIDAN DÍAS ECONÓMICOS 
Por Cecilia Conde 
La participación de las maestras en el paro nacional del 9 de marzo #UnDíaSinNosotras será una decisión 
individual y de hacerlo podrán hacer uso de los derechos laborales que tienen, aseguró Alfredo Botello, titular de la 
SEDEQ. (DQ) 
 
GARANTIZAN QUE HABRÁ SEGURIDAD DURANTE EL PARO DEL 9 DE MARZO 
Por Khalid Osorio 
Por órdenes del gobernador, todas las dependencias del gobierno estatal se sumarán al paro de mujeres convocado 
para el 9 de marzo. Juan Marcos Granados, titular de la SSC, indicó que se garantiza el funcionamiento de los 
teléfonos de emergencia y los cuerpos de seguridad. (AM) 
 
CRECE PADRÓN DE BENEFICIARIOS PARA TARIFA DE 2 PESOS DE QROBÚS 
La SEDESOQ dio a conocer el avance de la campaña para registro y actualización de datos en el padrón de 
beneficiarios del Programa de Apoyo para el Uso del Transporte Público Qrobús, en el que destacó el registro de 5 
mil 559 nuevos usuarios, así como 57 mil 599 actualizaciones de datos (...) Tonatiuh Cervantes, titular de la 
SEDESOQ, reiteró la invitación para que los usuarios preferentes: estudiantes, personas con discapacidad y adultos 
mayores, atiendan el llamado para que actualicen sus datos y/o se den de alta para recibir por primera vez el 
apoyo. (DQ, AM, EUQ) 
 
SUPERFICIE DE SISTEMA EN QUERÉTARO PODRÍA DISMINUIR HASTA UN 50% 
Por Jahaira Lara  
Antes las cuestiones climatológicas que se prevén para el estado de Querétaro y los bajos niveles de agua que se 
registran en presas, Carl Dobler, titular de la SEDEA, informó que la superficie de siembra podría disminuir hasta 
en un 50% en el próximo ciclo agrícola.  (N) 
 
LABORAN 5 MIL MUJERES EN SESEQ 
Julio Cesar Arguello, titular de la SESEQ, informó que cerca de 5 mil mujeres que trabajan en la Secretaría podrán 
ausentarse a laboral el 9 de marzo, debido al paro “Un día sin nosotras”, por lo que se preguntará cuantas quieren 
sumarse a este movimiento. (PA) 
 
CONMEMORARON EL DÍA DE LA BANDERA 
Las autoridades de los tres poderes de gobierno en conjunto con la 17 Zona Militar, conmemoraron el día de la 
bandera, celebrado este 24 de febrero, en la presencia de alumnos. Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, destacó 
que la bandera mexicana, el escudo y el himno nacional son reconocidos como símbolos patrios desde el 24 de 
febrero de 2984, durante la administración del entonces presidente de la República, Miguel de la Madrid, mientras 
que, en 1940, Lázaro Cárdenas, oficializó esta fecha como día de la bandera. (DQ, N, AM) 
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PREVÉN SUSPENSIÓN DE CLASES EL 9 DE MARZO 
Debido a que en preescolar el 97% del personal docente es femenino, además de que en primaria y secundaria este 
rebasa el 60%, existe la posibilidad de que se suspendan clases el próximo 9 de marzo, fecha en la que se realizará 
el paro nacional “El nueve nadie se mueve”, al que se sumarán otros sectores gubernamentales, como el de la salud 
y de seguridad. Así lo dio a conocer Enrique De Echávarri, coordinador de la USEBEQ, quien agregó que la 
determinación de suspender el servicio educativo se platicará con el SNTE. (CQRO, PA) 
 
RECICLADORA DE LA GRIEGA CONTABA CON LICENCIA AMBIENTAL: SEDESU 
Por Jahaira Lara 
La SEDESU se encuentra a la espera del dictamen que emita la CEPC respecto a las causas del incendio registrado 
en una recicladora en la comunidad de La Griega, El Marqués a fin de determinar sí el siniestro derivó de alguna 
omisión. Así lo dio a conocer Marco del Prete, titular de la SEDEDU, quien aseguró que la empresa contaba con la 
licencia ambiental que emite el estado para poder para operar, por lo que destacó que no se puede determinar por 
el momento sí se sancionará a la empresa hasta no conocer las causas. (N) 
 
ACUERDAN TRABAJAR CONJUNTAMENTE GOBIERNO DEL ESTADO Y XXV CONSEJO DIRECTIVO DEL CICQ 
Con el objetivo de trabajar de la mano con el Gobierno del Estado de Querétaro, Romy Rojas, titular de la SDUOP, se 
reunió con los integrantes del XXV Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro, encabezado 
por el Ing. Sergio Camacho Hurtado. Dentro de los temas que abordaron, destacan la importancia de realizar 
proyectos entre la SDUOP y el CICQ que impulsen la capacitación de los integrantes, además de estimular los 
trabajos dentro y fuera del colegio. (N, AM, PA) 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
ALEMÁN PROPONE PROTOCOLO ESCOLAR 
La diputada federal del PRI María Alemán hizo un exhorto para que haya un protocolo de seguridad para que a los 
infantes en todas las escuelas del país les garanticen su estancia, salida e ingreso de las instituciones. (DQ)  
 
PIDE DIPUTADA NO DESVIRTUAR PROTESTA 
Por Zulema López 
La diputada del PRI Abigail Arredondo hizo un llamado a que no se desvirtúe el movimiento del 9 de marzo, luego 
de que la presidenta de la mesa directiva del Congreso local indicó que también se permitirá que los trabajadores 
de la legislatura falten, para así sumarse a la manifestación. Remarcó que se trata de un paro que organizaron las 
mujeres, para las mujeres, y no se debe tomar, bajo ningún motivo, como un día para que el personal descanse. 
(EUQ) 
 
LARRONDO: ENTREGA DEL TERRENO LEVANTA SUSPICACIA 
Por Zulema López 
La coordinadora del grupo legislativo de Morena, Fabiola Larrondo, externó su preocupación respecto al terreno 
de mil 966.5 metros cuadrados que el ayuntamiento de Querétaro donó a Rosy Orozco. Dijo que levanta suspicacia 
la entrega de un terreno a la activista, mientras que el gobierno federal ha optado por retirarle apoyos a través del 
Instituto para Regresarle al Pueblo lo Robado. (EUQ) 
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DONACIÓN DE PREDIO EN FAVOR DE LA COMISIÓN UNIDOS VS TRATA A.C. PRESIDIDA POR ROSY OROZCO 
ES UN ACTO DE CORRUPCIÓN: MAURICIO RUÍZ OLAES 
Se pedirá echar para atrás donación del predio de mil 966.65 metros cuadrados, que aprobó el municipio de 
Querétaro en favor de la Comisión Unidos Vs Trata A.C. que preside Rosy Orozco, ya que el hacerlo es ilegal y 
representa un acto de corrupción, denunció el diputado morenista Mauricio Ruíz Olaes. (ADN) 
 
PODRÍA VETAR LA “LEY GUARURAS” EL EJECUTIVO 
En el transcurso de estos días, se turnará la llamada “Ley Guaruras” al Poder Ejecutivo y será éste quien determine 
si será vetada o promulgada, afirmó Verónica Hernández, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado. 
(DQ) 
 
RECICLADORAS DEBEN CUMPLIR REQUISITOS DE PROTECCIÓN CIVIL: PVEM 
Por Leticia Jaramillo 
Las recicladoras sí están reguladas y en materia de seguridad tienen que cumplir todos los requisitos de PC, no se 
puede abrir un establecimiento de este tipo sin cumplir con la normatividad existente, declaró el diputado Jorge 
Herrera, en alusión a la recicladora que se incendió en La Griega, municipio de El Marqués. (N) 
 
SI PROTECCIÓN CIVIL NO CUMPLIÓ, QUE SE SANCIONE: LUPITA CÁRDENAS 
Por Leticia Jaramillo 
La diputada del PRI Lupita Cárdenas señaló que se debe sancionar a los responsables del incendio de la recicladora 
en El Marqués, empezando por PC, sí alguno de sus funcionarios hizo caso omiso, si no revisó periódicamente el 
estatus de las fábricas y los diferentes establecimientos, de las mismas empresas, porque no se puede pasar este 
tipo de actos, que ponga más atención en lo que hace. (N) 
 

MUNICIPIOS 
 
SÍ DE LA CAPITAL AL TREN RÁPIDO 
El gobierno municipal tiene toda la disposición de colaborar con el Gobierno Federal para desarrollar un proyecto 
como el tren rápido México-Querétaro, afirmó el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava. (DQ, N)  
 
LA EDUCACIÓN ES LA VÍA PARA MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA DE TODOS: LUIS NAVA 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía de su esposa y Presidenta del Patronato del Sistema 
Municipal DIF, Arahí Domínguez, encabezaron en el Jardín Guerrero la ceremonia de honores a la bandera y el XI 
Concurso de Escoltas de los Preescolares del Sistema Municipal DIF. (DQ, N) 
 
INVESTIGA MUNICIPIO DE QUERÉTARO SITUACIÓN DE ROSY OROZCO POR PARTE DEL GOBIERNO FEDERAL 
El gobierno municipal de Querétaro realiza una revisión para conocer si Rosy Orozco ha sido acreedora de alguna 
sanción u otra consideración por parte del gobierno federal, luego de que el presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador, revelará información sobre el uso personal que esta persona dio a dos propiedades 
donadas por la Federación a una causa social y de que el Ayuntamiento capitalino donará un terreno a una 
asociación que encabeza. (DQ, N, EUQ, ADN) 
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ES DESEABLE TRANVÍA, PERO NO FACTIBLE ECONÓMICAMENTE: NAVA 
El municipio de Querétaro no tiene la solvencia económica para ejercer -a corto plazo- un proyecto como el 
tranvía, aseveró el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, tras la presentación de un estudio por parte del PRI 
en el estado, en el que plantea un plan integral de movilidad, a través del cual exhortaron al gobierno municipal a 
construir un tranvía como alternativa para mejorar el tránsito en la demarcación. (EUQ, CQRO) 
 
CONTROLAN INCENDIO EN RECICLADORA 
Gracias al esfuerzo de 78 personas y de 33 pipas con agua donde vertieron 542 mil litros a tras 23 horas de 
trabajo, se logró controlar el incendio que se inició en una planta recicladora de plástico ubicada en El Marqués. 
(...) La Coordinación Municipal de Protección Civil de El Marqués realizó labores activamente con un camión de 
bomberos, Unidad de Rescate Urbano, 8 unidades de respuesta rápida, una ambulancia y 22 elementos. (DQ, N) 
 
INVIERTE 2.6 MDP EN PUENTE PEATONAL DE PLAZA CITADINA 
Con un dicho puente que pretende disminuir accidentes y brindar seguridad a transeúntes, con una inversión de 2 
millones 653 mil pesos, se llevó a cabo la construcción del puente peatonal sobre paseo constituyentes a la altura 
de la plaza citadina, para beneficio de al menos 80 mil personas, que ahora podrán atravesar de manera segura. 
Durante su mensaje, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, destacó que ésta era una solicitud que 
hacían con insistencia a los ciudadanos, sobre todo a quienes transitan por la zona, y dijo que era un compromiso 
que tenía la administración, y hoy se da cumplimiento después de hacer los estudios necesarios para determinar la 
mejor opción. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO, PA) 
 
DETIENEN LICENCIA DE VENTA A 3 NUEVOS FRACCIONAMIENTOS EN CORREGIDORA 
El Ayuntamiento de Corregidora ha suspendido la licencia de venta a tres fraccionamientos nuevos que se 
encuentran ubicados en el Libramiento Surponiente, lo anterior debido a que no cuentan con los permisos por 
parte de la CEA para abastecer del vital líquido; indicó el alcalde de la demarcación, Roberto Sosa. (DQ, N, AM, 
EUQ) 
 
APOYAN EN CORREGIDORA PROYECTO DE TRANVÍA 
Por Gonzalo Flores  
El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, aseguró que ve con buenos ojos la propuesta de un tranvía para la zona 
metropolitana de Querétaro, además que desde la administración también se han establecido medidas como el 
programa “movilidad vecinal” en busca de generar alternativas para moverse entre los habitantes de la 
demarcación. (AM) 
 
IRÍAN A PARO 700 TRABAJADORAS 
Cerca de 700 empleadas del gobierno municipal de San Juan del Río podrían no presentarse a trabajar el próximo 9 
de marzo, con motivo del paro nacional ¡El Nueve Ninguna se Mueve!, expuso el alcalde, Guillermo Vega. (ESSJR) 
 
APRUEBA CABILDO CONSTRUCCIÓN DE ALBERGUE PARA MUJERES EN SJR 
Por Rossy Martínez 
En sesión de cabildo se aprobaron 5 mdp para la construcción de un albergue para mujeres y grupos vulnerables; 
señaló el munícipe Guillermo Vega, esto a su propuesta de la construcción de un albergue para la atención y 
prevención de mujeres, niños, adolescentes y adultos mayores en situación vulnerable o de riesgo. (PA) 
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PINAL INICIARÁ CUMBRE DEL HUAPANGO EL 20 DE MARZO 
Con el objetivo de romper el récord de participación de parejas huapangueras y llegar a las 600, se llevará a cabo 
en el municipio de Pinal de Amoles el XXXI Concurso Nacional de Baile de Huapango “La Cumbre del Huapango, 
este 20 y 21 de marzo, contando con una bolsa de premios de 225 mil pesos. (DQ) 
 
HABRÁ CIERRES PARCIALES Y TOTALES A LA CIRCULACIÓN EN OBRA BERNARDO QUINTANA Y PIE DE LA 
CUESTA POR CONSTRUCCIÓN DE DREN SUR 
Debido a los trabajos que realiza la Secretaría de Obras Públicas del municipio de Querétaro en el dren sur, 
complementario a la modernización de la avenida Pie de la Cuesta, desde este lunes 24 de febrero hasta el próximo 
5 de marzo se tendrán cierres parciales y totales a la circulación en el cruce de la lateral del Boulevard Bernardo 
Quintana y la avenida Pie de la Cuesta, que se pondrán en marcha en distintos horarios; así lo dio conocer la titular 
de la dependencia, Oriana López. (DQ, AM, EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO EN EL SEGUNDO LUGAR EN OCUPACIÓN DE MUJERES EN LA GANADERÍA 
Las mujeres son el motor que mueve a la ganadería en la zona serrana, ya que representan el 53% de los socios en 
esta zona del estado. Con esto, además, Querétaro tiene el 2o lugar a nivel nacional en ocupación de mujeres en la 
ganadería. Así lo refirió el presidente de la UGRQ, Alejandro Tinoco, al encabezar este fin de semana las asambleas 
anuales de Agua Zarca, En Landa de Matamoros; Tancoyol y Valle Verde en Jalpan de Serra y en Arroyo Seco. (AM) 
 
OFRECE UAQ 4% DE INCREMENTO A ADMINISTRATIVOS 
Se llevó a cabo en la Junta de Conciliación y Arbitraje de la Secretaría del Trabajo del estado, la cuarta audiencia 
entre la UAQ y su STEUAQ, en donde la institución mantuvo su ofrecimiento, a la organización sindical, de un 
incremento salarial del 4 por ciento. (EUQ) 
 
UNIVERSIDADES DEBEMOS TRABAJAR PARA DEFENDER LA AUTONOMÍA UNIVERSITARIA: RECTORA UAQ 
“Todas las universidades autónomas del país tienen que trabajar unidas para sentar las bases y defender la 
Autonomía universitaria, lo que les permite a las instituciones autogobernarse, resolver sus problemas al interior, 
elegir a sus autoridades, y definir sus propios programas de estudio”, Así lo señaló la rectora de la UAQ, Teresa 
García, en el marco del LXIX Aniversario de que esta institución es reconocida como la Universidad de Querétaro, 
con las Escuelas Preparatoria, de Derecho, y de Ingeniería; y que posteriormente, en 1959 se le declara Autónoma. 
(EUQ, CQRO, PA) 
 
INMOVILIZARÁN GASOLINERA EN QUERÉTARO CON APOYO DE LA GUARDIA NACIONAL 
Con apoyo de la Guardia Nacional, la Profeco clausurará cuatro gasolineras en el país que no permitieron 
inmovilizar las bombas tras realizar una verificación y hallar irregularidades. Luego de que la Profeco realizará sus 
visitas de inspección del 14 al 20 de febrero en diversos centros de abasto de combustibles, se informó que en 
cuatro gasolineras no pudieron colocar sellos de inmovilización, por lo que pedirán apoyo de la GN para concluir el 
procedimiento. (CQRO) 
 
GASOLINERAS PODRÁN ADECUAR SUS INSTALACIONES PARA LA VENTA DE GAS NATURAL Y LP 
Por Leticia Jaramillo 
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De acuerdo a la nueva normativa para el sector gasolinero las empresas podrán adecuar sus estaciones de servicio 
para la venta de gas natural y LP, en caso de que el gasolinero esté interesado en estos productos nuevos, informó 
Andrés Gutiérrez de la Asociación Mexicana de Proveedores de Estaciones de Servicios.  (N) 
 
PERSONAS ARMADAS Y HUACHICOL, ENTRE LOS ASEGURAMIENTOS EN LA SIERRA Y SEMIDESIERTO: SSC 
Por Francisco Velázquez 
En las zonas serrana y del semidesierto queretanos, se han llevado a cabo detenciones de personas armadas, 
aseguramientos de vehículos y de contenedores con huachicol, informó Juan Marcos Granados, titular de la SSC, sin 
precisar cifras sobre las aprehensiones y aseguramientos. (CQRO) 
 
PREPARAN LA RESTRICCIÓN A PESADOS 
Lorena Jiménez, presidenta de Coparmex, informó que empresarios, transportistas y autoridades de municipio de 
Querétaro sostuvieron una tercera reunión de trabajo respecto al reglamento que restringe la circulación de 
unidades pesadas y que entrará en vigor los primeros días del mes de marzo próximo. (DQ)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
MUJERES. En Canacintra ya reeligieron un año más al frente del organismo a Jorge Rivadeneyra Díaz, teniendo 
además la opción de un tercer año, pero buscan desde ahora nuevos perfiles. Y de acuerdo con los propios 
industriales de la transformación es momento para que por primera vez sea una mujer quien los encabece. Ya 
veremos. SÍ, PERO NO. Nada espléndido ni solidario se vio el presidente de la Cámara de la Industria de la 
Construcción, Álvaro Ugalde Ríos, con el movimiento de Un Día Sin Nosotras para protestar contra la violencia de 
género y la impunidad en los feminicidios al anunciar que las trabajadoras de las empresas afiliadas a CMIC tienen 
todo el derecho y la libertad de no asistir a trabajar el 9 de marzo… pero que deberán compensar ese día con horas 
extra. La ironía es que el propio Ugalde se la pasa queje y queje, pidiendo precisamente solidaridad con el gremio 
constructor que durante toda su presidencia ha ido de mal en peor, “de capa caída” y en crisis permanente por la 
falta de obra pública. Mmmm… MENTIRAS. En la CMIC cayó muy bien el anuncio de que terminando el Tren Maya 
el gobierno de Andrés Manuel López Obrador revivirá el Tren Rápido México-Querétaro y de inmediato se 
apuntaron, igual que cuando estaba Enrique Peña Nieto, para que los inviten a participar en la construcción. Bien 
ilusionados, ya desempolvan aquellos planes de formar consorcios regionales que les permitan competir con las 
más grandes firmas. La mala noticia es que todo parece ser un espejismo más, pues AMLO ya también le debe a 
Querétaro y Guanajuato una carretera “autorizada” el año pasado y ni una piedra se ha movido, no hay para 
cuándo lo cumpla. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q “PREOCUPADOS” 
Por Adán Olvera 
Desde la oposición los partidos políticos tienen la solución a todos los problemas, que desde el gobierno no 
pudieron o no quisieron solucionar. En el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya encontraron la manera de 
solucionar el problema de la movilidad en la zona metropolitana de Querétaro, problema al que estando en el 
gobierno no le entraron, pero ni de broma. El PRI presentaron su Plan de Movilidad, que además le dicen al 
gobierno del estado que ellos se comprometen a continuar (aseguran que ganarán las elecciones en el 2021). Así 
de optimistas andan. Según Juan Vázquez, creador del plan, se viene trabajando hace 4 o 5 años ante el deterioro 
de la movilidad que se está presentando en Querétaro. Seguramente lo comenzaron a trabajar cuando el ingeniero 
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Vázquez, estaba como director de la Comisión Estatal de Caminos, el pasado sexenio de José Calzada…El PRI 
reconoce que Querétaro tiene un crecimiento desordenado en la capital, obvio Querétaro creció de la mano de 
gobiernos priistas que hoy se dan cuenta que lo hicieron mal y que permitieron que creciéramos de manera 
desordenada. Los priistas recomiendan para solucionar nuestros problemas un sistema de tranvía o metro ligero, 
la propuesta es Línea Roja de 8.5 km, de Cerrito Colorado a Terminal de Autobuses. La Línea Azul de 7km, Prol. 
Juriquilla, de Pie de la Cuesta a Anillo Vial Fray Junípero Serra y otra Línea de 14.4 Km, de San José El Alto a Centro 
Sur. No me queda claro el monto de la inversión para el metro en Querétaro, de dónde saldría el dinero y cuánto 
costaría el pasaje del sistema que proponen los priistas, no deja de ser una buena intención y además no caería mal 
un sistema de este tipo, pero habría que ver si financieramente es viable. Por lo pronto los priistas proponen esta 
solución para librarnos del tráfico citadino que nos ha traído el crecimiento desordenado en los últimos 30 años en 
Querétaro; el PRI trae ganas y se prepara para comenzar a prometer de cara al 2021. Siempre será importante 
preguntar los ¿cómo? de las propuestas que nos hagan los políticos y sus partidos. De rebote. Nada les gusta a los 
“influencers” región VI de Querétaro, en la puesta en marcha de la Unidad de Rescate Animal Municipal les ofende 
que una mujer conductora de deportes de TV, estuviera de invitada, o sea hasta misóginos salieron. Les digo que, si 
van a un velorio, van a querer ser el difunto. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Drama. Ofendido y ciego de celos, un hombre baleó a su rival en amores, léase Sancho; luego se fueron a casa y ahí 
le metió varios tiros arrancándole la vida a su pareja sentimental y luego se suicidio, posiblemente con la misma 
pistola. Es Querétaro en el tercer milenio y, lamentablemente es todo México. Pero nos siguen dando avión. (N)  
 
ASTERISCOS 
De vuelta por la Sierra. La gira del gobernador recorrerá los municipios serranos. Todo el gabinete, diputados 
locales y diputados federales lo acompañan, pero hay un gran ausente el senador y líder nacional de la oposición 
Mauricio Kuri, quien estaba anunciado para sumarse como parte de la comitiva y al final no llegó. Calurosa 
bienvenida. Los pobladores de la Sierra Gorda han recibido de buena manera a FDS, lo reconocen, le hacen 
peticiones que el gobernador escucha de primera fuente y asigna a los miembros de su gabinete según 
correspondan, pero denuncian que el presidente municipal del Pinal de Amoles no hace llegar los recursos a 
quienes lo necesitan; ni él ni los diputados dejan huella en los ciudadanos de esta zona del estado. Alistan 
inauguración de cesba en Tequisquiapan. Luego de que desde los municipios de Querétaro, El Marqués y 
Corregidora han realizado acciones en torno al cuidado de las mascotas, en Tequisquiapan no se quieren quedar 
atrás y ya preparan un nuevo espacio para este fin. Tanto en Querétaro como en el El Marqués, así como en 
Corregidora, lo hizo con la creación de parques para perros, por lo que en Tequis, para próximos días, comenzará 
su operación el nuevo centro de Bienestar animal y no tarda en ser formalmente inaugurado. Revisan nuevos 
horarios para circulación de carga pesada. Una nueva propuesta que será presentada durante esta semana ante el 
ayuntamiento capitalino pretende que sea modificado el reglamento para la movilidad y tránsito del municipio de 
Querétaro y se estipulan los horarios de restricción a la circulación de la carga pesada, la cual se elaboró tras los 
distintos sectores a los que impacta la medida. Después que los nuevos horarios sean revisados por los regidores 
capitalinos, se determinarán los ajustes a la norma, la cual, con todo y las modificaciones, se prevé que entre en 
vigor el 4 de marzo, cuando finaliza el periodo de seis meses que se marcó en su aprobación. (AM 8)  
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BAJO RESERVA 
La UAQ cumplió 69 años. La máxima casa de estudios de la entidad cumplió 69 años. Su fundación se dio el 24 de 
febrero de 1951. Por la importancia que tiene la Universidad Autónoma de Querétaro en la vida política, 
económica y social del estado, diversos actores publicaron en redes sociales mensajes de felicitación para la UAQ. 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, y los alcaldes de Querétaro y El Marqués, Luis Nava Guerrero y 
Enrique Vega Carriles, nos cuentan, expresaron su reconocimiento para el trabajo académico y científico que se 
realiza en esta institución que encabeza la rectora Teresa García Gasca. Crean el Consejo Digital del PAN. Nos 
cuentan que ayer quedó integrado el Consejo Digital del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro. Este Consejo 
forma parte de la recién creada Secretaría de Acción Digital que a nivel nacional preside el diputado federal por 
Querétaro Felipe Fernando Macías. A nivel estatal, dicha cartera, nos comentan, es encabezada por el síndico 
municipal capitalino Miguel Parrodi. Este Consejo tendrá la participación de expertos en redes sociales, políticos y 
militantes del PAN afines a la tecnología que difundirán y harán llegar a toda la comunidad digital, a través de 
Facebook, Twitter e Instagram, los logros de los gobiernos emanados del PAN, así como posicionamientos de este 
partido. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¿Quién será el piloto? Dicen que ninguna bancada legislativa en el Congreso de Querétaro ha abordado aún el tema 
de la renovación del titular de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE), pues la ley 
determina que “los tiempos” serán hasta septiembre, por lo que el cabildeo iniciará en agosto. La Constitución del 
estado consigna que el titular del organismo autónomo sea electo con el voto de las dos terceras partes de los 
integrantes de la Legislatura, y señala que el auditor durará en su encargo siete años y podrá ser ratificado por una 
sola vez por un periodo igual. Cabe recordar que, en septiembre de 2013, Rafael Castillo Vandenpeereboom fue 
ratificado en el cargo para un periodo adicional de siete años (2013-2020). Resulta poco creíble, sin embargo, que 
no empiecen ya a moverse las aguas; se trata nada más ni nada menos de la persona a quien -en los próximos siete 
años-, los poderes del Estado y el resto de las entidades públicas deberán rendirle cuentas de sus respectivos 
ejercicios presupuestales; así que seguramente habrá muchos tiradores para pilotar esa nave… y muchos 
interesados en que a ese cargo llegue algún piloto en particular. ¿Casualidad? En diciembre de 2016, Juan Gerardo 
Vázquez Herrera renunció a la Dirección del Centro SCT en Querétaro, supuestamente para buscar una 
candidatura por el PRI en la elección de 2018; meses después, se destapó para la presidencia municipal de 
Querétaro… pero no se le hizo porque Pancho Pérez resultó ser el “elegido”. A unos meses del arranque del 
proceso electoral 2020-2021, Vázquez Herrera, ingeniero dedicado a la construcción, reaparece nuevamente para 
abanderar el proyecto de un tranvía urbano precisamente en la capital queretana... ¿casualidad? ¡Por supuesto que 
no!... ¡Al tiempo! "Ley guarura" La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Verónica Hernández, 
adelantó que esta semana enviará al Ejecutivo estatal la “ley guarura” para su análisis. En tanto, el diputado del PRI 
Hugo Cabrera afirmó que también esta semana presentarán las firmas de la ciudadanía que rechaza esta 
modificación legal, por lo que pedirán al mandatario que la vete… al momento lleva 100 firmas. (CQRO) 
  
FUEGO AMIGO / BUENA SOMBRA 
El arte popular. A la que a buen rinoceronte se arrima, buena sombra la cobija. Aquí una vendedora de artesanías, 
cuando el sol aprieta, suele colocarse con sus cosas en una de las esculturas del oaxaqueño Fernando Andriacci, en 
nuestro histórico Acueducto. (PA 1) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
Aceves del Olmo está al 100%. En el acto de celebración de los 84 años de la CTM, el presidente López Obrador 
hizo un cálido reconocimiento al líder nacional: “Don Carlos” Aceves no este viejo, está maduro, está al 100% el 
dirigente. “Viene esto a cuento porque el año pasado algunos ya decían que iba a dejar la senaduría a suplente José 
Calzada Rovirosa. En esa central son longevos. Agua cetemista para los calzadistas. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Realidad. Cuando se habla de violencia contra la mujer (feminicidios, abuso sexual, violación, agresión física, 
explotación sexual, etcétera), hay un sector masculino que continúa minimizándola. En el hogar, el trabajo y los 
espacios de convivencia social, el tema no logra permear –y difícilmente lo hará, desafortunadamente- entre el 
machismo mexicano. Basta revisar las abundantes cifras que diariamente se generan, para entender que además 
de un asunto cultural, tiene qué ver con la gobernanza en buena parte del país, donde algunas administraciones 
han decidido desaparecer programas de apoyo a la mujer, agencias y policías de atención especializadas, por 
mencionar algunos. En México, por ejemplo, el delito de secuestro contra mujeres creció, durante 2019, un 21.7%, 
al pasar de 330 casos en 2018 a 410 el año pasado. Según la organización Alto Al Secuestro, en el 90% de los casos, 
hubo abuso sexual, aunque ningún caso se denunció formalmente. “Y no podemos culparlas por no hacerlo, 
culpamos a los delincuentes que las agreden, al sistema de justicia que les falla y la sociedad que las revictimiza”, 
apuntó la ONG. Datos del grupo encabezado por Isabel Miranda, durante el año 2019, el secuestro de mujeres se 
incrementó en 15 estados del país, prácticamente en la mitad del país. En 4 estados no presentó cambios y en 13 
disminuyó. Según esta medición, durante 2018-19, en nuestro estado se cometieron nueve secuestros contra 
mujeres. En ninguno de los casos hubo denuncias por abuso sexual. Pero en enero de 2020, el tema de violaciones 
en Querétaro ha aumentado notablemente. La organización no gubernamental Semáforo Delictivo, informó que, 
durante el primer mes de este año, la Fiscalía del Estado abrió 57 carpetas por este delito, lo que nos ubica muy 
por encima de la media nacional, que marca 35. Los principales municipios donde se registraron las violaciones, 
fueron: Querétaro (28), San Juan del Río (4), El Marqués (5), Corregidora (10), Pedro Escobedo (3) y Colón (2) (...) 
La pena para castigar a un feminicida es de 40 a 65 años de cárcel. (Antes la sanción máxima era de 60 años, pero 
la Cámara de Diputados aprobó aumentarla en febrero de 2020). Nuestras autoridades, en este caso, locales, deben 
despertar, aplicar la ley y abrir carpetas por estos crímenes que diariamente se comenten al amparo de la 
impunidad. Ya basta. -OÍDO EN EL 1810- La Mañanera. Cuatro gasolineras del país -incluida una de Querétaro- 
fueron señaladas este lunes en la conferencia de AMLO por el director de la Procuraduría General del Consumidor, 
Ricardo Sheffield Padilla, por no pasar la verificación de su dependencia y porque -¿qué?- no permitieron la 
colocación de los sellos. La gasolinera está ubicada en el Anillo Vial Fray Junípero Serra 10900, en el 
fraccionamiento La Cima. El funcionario recomendó no cargar en ese negocio y que regresarán a clausurar las 
bombas, acompañados de elementos de la Guardia Nacional. Mínimo. -¡PREEEPAREN!- Ley Guaruras. Espera el PRI 
que no se publique en la Sombra de Arteaga la iniciativa aprobada por diputados del PAN y de otros partidos para 
dar protección trans sexenal al presidente de la Comisión de Seguridad del Estado (o sea el gobernador) y algunos 
funcionarios más. Independientemente de que Paul Ospital, sus abogados y legisladores ya preparan la 
controversia constitucional ante la Suprema Corte. ¡Órale! -¡AAAPUNTEN!- Intocable. Nada respondió el gobierno 
estatal ni el ex secretario de Finanzas Manuel Alcocer Gamba de la publicación hecha en este periódico sobre sus 
familiares, hermanas, hijas y hasta un cuñado, insertados en la nómina oficial. ¿No que el buen juez por su casa 
empieza? Lo sabe todo. -¡FUEGO!- PAN caliente. Insisten en que, a Tonatiuh Cervantes, secretario de Desarrollo 
Social del Estado, no le hace gracia la candidatura de Acción Nacional a la presidencia municipal de Huimilpan. Que 
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él, como otros del equipo cercano de Pancho, quiere ser ¡gobernador! Está como el Tonatiuh del PRI que le hizo la 
guerra a Roberto Loyola. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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